
財經事務及庫務局局長談話內容 
（只有中文） 

 

２００９年４月２４日（星期五） 

 

  以下是財經事務及庫務局局長陳家強今日（四月二十四日）在北京與

傳媒談話的內容： 
 
記者：局長，可否簡介今次的行程，與不同部門會面時談及的話題？ 
 
財經事務及庫務局局長：今次是例行訪問，與不同部門、部委及監管機構

會面，討論大家關心的問題。當然，一些最近香港很關心的，希望可以爭

取盡早落實的政策，例如關於人民幣貿易結算、香港銀行在內地的支行在

香港發行人民幣債券方面，在與各單位會面時，我表示了香港歡迎有關政

策，並向他們了解有關政策的具體安排及落實時間。有關人民幣貿易結算

安排，我亦強調香港作好了相關的準備，香港有信心成為境外第一個可以

配合人民幣貿易結算的地方，我們認為這對推動國家外經貿發展、香港企

業的匯率風險管理皆有重大意義，更令香港成為國家境外人民幣業務的一

個重要地方。 
 
記者：有關內地公司來香港上市方面，內地各部門有何看法？ 
 
財經事務及庫務局局長：我在今次訪京的會面中，聽到有關這方面的評價

都是比較正面的。他們認為對內地公司，尤其是國有企業來港上市，不單

有利融資，更對這些公司與國際市場接軌有很大幫助，因為它們在香港不

但要面對高水平、國際性的監管，也要面對國際投資者，這有利於提高國

有企業的管治水平。 
 
記者：剛才你提及香港會改善上市程序監管及企業管治，香港交易所方面

亦替換了董事，無論近期電盈，或是較早前的中信事件，都涉及上市公司

企業管治，這方面局長有何看法？ 
 
財經事務及庫務局局長：在今次訪問北京的會面中，我表達了香港加強金

融市場競爭力的信心，我亦提到其中一個方法是令到我們的監管更有效，

而同時亦確保上市的成本和程序更有吸引力和競爭力。關於監管方面，我

亦提及一些考慮的監管措施，包括了我們考慮將上市規例內有關股價敏感

資料披露方面的要求成為法律一部分。這措施會增加這些規條的效力。 
 
 



  對於剛才所提到的，如港交所方面，我當然希望港交所繼續努力，配

合我們優化金融市場的政策。我亦很歡迎兩位剛當選的新董事和數位被政

府新委任和續任的董事，我很希望和樂意與他們繼續合作，將我們的市場

發展得更好。 
 
記者：公司條例方面，打算有甚麼修改？ 
 
財經事務及庫務局局長：公司條例方面，我們一直在研究各方面有關改善

公司管治水平的看法和建議。對於公眾關注的，如私有化所謂「數人頭」

的條文，我們亦考慮約於今年年底，發表諮詢文件，了解市場上認為是否

需要就這一事項作修訂。 

完  

 


